
保護者の皆様 

令和６年度 花小金井小学校保護者の会 

令和６年度 保護者の会年度末アンケート結果 

日頃より保護者の会の活動にご理解ご協力をいただきありがとうございます。 

先日はご多用の中アンケートのご協力ありがとうございました。 

 

今回のアンケート結果はすべてのご意見を掲載させていただきます。そのため、膨大な量になっております

が、何卒ご理解くださいますようお願い申し上げます。 

 

【質問１】お子さんの学年を選択してください。 

 

【質問２】保護者の会委員について率直なご意見をお願いします。 

 

 お疲れ様です。活動、ありがとうございます。 

 いつも気持ち良い運営の為に動いてくださり、感謝でいっぱいです。 

 従来のやり方を変えて、保護者の負担軽減に大変貢献してくださっているのでとてもありがたいです。 

 委員さんには大変お世話になっています。中々仕事をしつつ委員の仕事もとなると厳しいかなと感じま
す。 

 日頃の運営、非常に感謝しています。 

 保護者の会の集まりが減ったのがすごく助かりました。旗振り部隊を担当しましたが一人一人の回数の差
が激しくてモヤモヤしました。1人何回すると決めたほうがいいのか、できる人はたくさんして、できない
人は 4、5回でとするのか決めた方がいいのかなと思いました。 

 花小クラブは、家では出来ない体験や経験が出来る活動もあり、参加させて頂けて良かったです。学校と
家庭の中間点という大変な立場かと思うのですが、色々な改革をされていてすごいなと感じました。 

 役員は 2度経験済みですが、必要な組織だと思います。なくてもいい、お金払ってもいいから外部委託に
してなどという意見もあるかもしれませんが、保護者の立場だからこそできる部分が大きいと感じまし
た。 

 いつもありがとうございます。 

 委員の皆さま、一年間お疲れ様でした。保護者一人一人の負担を軽くするための改革に今年度もご尽力頂
きありがとうございました。 

 一年間活動してくださりありがとうございました。 

 お忙しい中、ありがとうございました。 

 なかなか活動についてお役に立てず申し訳ないと思っております。 
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 保護者の会委員で、負担に感じた初めの係表の送信や年に数回のメール送信がなくなって今年はホッとし
ました。 

 数年前と比べると仕事も軽減され、プレッシャーなく委員をすることができるのではないかと思っていま
す。 

 保護者の会の委員経験者です。色々な改革に取り組まれていて、素晴らしいと思います。 

 保護者の会の仕事内容がイメージしていたよりもかなり負担が少なくなるように改革して頂いていている
なと感じました。 

 いつもありがとうございます 

 特になし 

 子供が通う学校に携わることは大事な事だと思います。出来ることは限られていますが、出来る限り協力
したいと思います。 

 なくていい。 

 ヒッピーさんのイベントを子どもがとても喜んでいました。 

 積極的に誘導くださり助かります。 

 去年一昨年と保護者の会委員を経験させていただきましたが、活動内容の精査に尽力していただきました
こと感謝しています。 

 いつも様々な活動が円滑にはこぶよう、ご対応いただき感謝しています。 

 委員長のお陰で仕事量がだいぶ減っている印象ですが、委員内でも仕事量に差があると思います。 

 数名が活動しているイメージ。クラス委員などが何をしているのかよくわからない。 

 学校や地域との関わりを、安全かつ安心に活動して頂き有難く思います。 

 方針に賛同 

 いつも子供と保護者のことを大切に考えてくださってありがとうございます。 

 担当になったことがないのでよく分かってないのですが、大変そうだなと感じています。 

 子どもたちが楽しめる企画を考えていただきありがとうございます。 

 参加しやすい仕組み作りなど、保護者会の在り方を見直してくださったり、保護者会主催の特別授業など
貴重な体験を子どもたちのために作ってくださり、ありがとうございました。尊敬の念しかないです。 

 平日の午前中に集まるのは、自分には難しいなと思います。働く人が増えている昨今、同じように考える
人は多いのではないかと思います。 

 2 回目の委員経験になりますが、前回よりも活動内容の効率化や簡略化などにより、委員の負担が軽減され
ていることを実感しました。 

 いつも色々としていただきありがとうございます。こまめに連絡やリマインドいただき大変助かっていま
す 

 主な活動がよくわからない 

 今の時代にあった取り組みをされている。 

 特になし 

 有り難い限りです。ありがとうございます。 

 色々な改善に向けて対応いただいていると感じます。 

 いつも役員の皆さんには大変お世話になっております。 
昨年役員を行いました。椎名さんが会長になってから随分と仕事の負担が少なくなり、仕事自体はとても
楽でしたが、まだ在籍中 6年間の間に一回は役員をやらなければならないという制約があり、弟もいるの
でそれが負担に感じます。 
やりたい人がやればいいと言うスタンスは充分理解しており、それをやらないからと言って何か言われる
と言う心配があるわけではありませんが、やはりやらないことに良心が痛むこともあります。また、やら
なければならないという感じが精神的負担に思っていることも事実です。 

 この数年で保護者に負担がかからず、活動しやすくなるような環境をつくり出して下さったと思っており
ます。ありがとうございます。 

 色々な企画や改善を考えてくれてありがとうございます。 

 やっていただいているだけで、もうすごく感謝です。ありがとうございます！ 

 いつもありがとうございます！ 



 毎年立候補していたのですが、毎回落選してしまい、とうとう 6年生になってしまいます。 
最高学年でやると大変なんだろうな…とビクビクしています… 

 受付とか旗振りとかいつもありがとうございます。 

 誰もが参加できるよう、改革をしていただきありがとうございます。 

 色々と活動して頂いて感謝しています 

 アンケートが去年よりさらにわかりやすくて答えやすかったです。 

 委員会となると出来るかななど不安に思うこと最初はありましたが、とても無理なく活動できるように配
慮されておりとてもありがたかったです。 

 時代に合わせた変革を実施されていると感じます。 

 感謝しております。 

 両親共働きが多く、両親共に社会でご活躍されている世代だと思います。働いていないから暇な時代でも
ありません。習い事や親自身のライフワークが変わっております。 
保育園や学童の拡大で働きながら子育てをする時代に保護者の会への強制的な任命は時代に逆行している
と思います。 
保護者の会があっても保護者の意見が反映されているとは思いません。 
学校の要求に親が答えなければならないという一方通行な印象です。 
第三者機関に委託することを希望します 

 子供達の為に活動してくださっているのでとても有り難いです。 

 いつもありがとうございます 

 様々な改善点を取り上げていただいた。 

 活動もしっかりされている印象で、かつ、定期報告なども配信いただけていますので、信頼できる委員会
だと感じております。 

 クラスの代表がいないので、正直何をしているのかよくわからなかった。 

 忙しい中係をされている保護者の方に感謝しています。主に平日に活動されているということなので、仕
事との両立が難しいと感じています。「できることをできる人が」の方向性に賛成です。 

 委員会活動は、学校と家庭をつなぐ大切な役割を果たしており、子どもたちの教育環境を豊かにする上で
不可欠な存在だと感じます。 
持続可能な体制で続けられるように「出来る人が出来ることを無理のない範囲で行う」というスタンスが
保護者にとって活動しやすく今後もさらにより良い活動に繋がっていくのだと感じました。私も実際に委
員会活動をしてみて、当初の予想よりも取り組みやすく新しい発見や学びの多い充実した経験ができたと
思いました。 

 いつも子供たちと学校のためにご尽力頂き、とてもありがたいです。 

 お忙しい中、係決めのシステム導入などスムーズな運営にご尽力いただき感謝しております。 

 今回の改革をきっかけに、今後も必要ない活動や保護者に無理のない活動は思い切って無くしてしまうこ
とや、人が集まらなければやらないことを徹底していくことを願います。学校とこどものために、あった
方がいいと思いますが、無理をしながらやる必要はないと思います。日本の社会が、もう少し教育にお金
をかけたりする、根本的な問題なのかなと思いますが、この団体はサービスではなくボランティアなの
で、忙しい中家庭を犠牲にしなければいけないような活動があるならどんどん見直していってほしいと思
います。たくさんの方が色んな思いで負担を軽減しながら活動してくれたこと、目に見えないこともある
かと思いますが、淡々と様々ありがとうございました。 

 

【質問３】青少対委員委員について率直なご意見をお願いします。 

 

 お疲れ様です。活動、ありがとうございます。 

 いつも気持ち良い運営の為に動いてくださり、感謝でいっぱいです。 

 子供達を楽しませるイベントをたくさん開催いただきありがたいです。 

 引き継ぎが微妙で、担当の人達は手探り状態で係りをやっている 

たくさんのご意見をありがとうございました。今後もこちらのご意見を大切に
しながら、よりやりやすく無理のない活動で続いていくことを願います。 



 日頃の運営、非常に感謝しています。 

 保護者の会の委員さんに比べて、青少対委員がどのようなスタンスで活動しているのかが、いまいち伝わ

っていないのではないかと感じます。 

子供たち、学校と地域を繋ぐための、イベントや活動で、さらには子供たちに楽しんでもらうための委員

である事がちゃんと保護者の皆さんに伝わると良いなと思いました。 

 やったことがないので客観的な意見になりますが、地域のお祭りでの出店やパトロールなど、大事な役目

を担ってくださっている。 

 委員の皆さま、一年間お疲れ様でした。今年度のどんど焼きは校舎増築のため規模が小さく、少し寂しい

気持ちも有りましたが、来年度も楽しみにしております。 

 地域の様々な行事でのお仕事、お疲れさまでした。 

 地域のとの連携を取りながら日々活躍していただいてるかと思います。また活動継続についてたくさんの

方達の協力のおかげと思っております。 

 初めて青少対委員になり、活動内容を把握することも大変で、思っていた以上に時間を費やした。 

 ごめんなさい、よくわかりません。 

 今年度はわからないのですが、係の集まりが多い印象です。 

 青少対の委員経験者です。我が家はなかなか参加できていませんがイベントの運営、これからもぜひ継続

していってください。 

 今現在はどんな感じかは分からないのですが、なんとなく大変そうなイメージを持っています。 

それは何故かと言うと、募集時に「活動は主に土日や平日の夕方などです。お仕事をお持ちの方でも活動

出来ます」という文言をずっと聞いていたからです（最近は違うのかも）。 

私個人はそれを聞いて出来そうもないなぁ…と思いました。平日働いて、夕方や土日にボランティアで活

動していつ休むのかなぁ、と。経験された方の話を聞いても、子どもを含め家族の協力が無いと難しいよ

うに思いました。 

１年ずっとではないし、委員が終わるまでの期間限定だけど、気軽な気持ちでやろうと思えなかったで

す。 

地域の子どもたちのために活動してくださった委員の方々には感謝しています。 

保護者の会のこれからの在り方ように、それぞれの家庭を大切にできるような、誰かの負担や犠牲を前提

としない活動を望みます。 

 いつもありがとうございます 

 特になし 

 同上 

 なくていい。 

 できればやりたくない。 

 積極的な誘導、声掛け助かります。 

 いつも様々な活動が円滑にはこぶよう、ご対応いただき感謝しています。 

 OG の役割もあり大変な印象です。 

 イベント前後がとても忙しそう。 

 子供達には欠かせないイベント等、毎年継続し続ける為にも、なくてはならない委員なのかなと思いま

す。 

 イベントが多く大変そうなので、とても感謝しております 

 いつも地域の文化体験の機会をいただき、ありがたく思っております。 

 こちらも担当になったことがないのですが、理解しようと先日どんど焼きに参加してきました。どちらも



大変そうで、私なんかが担当になるのは力不足で不安ですが、親として子供の為にできる事を積極的にし

てやりたいなと思っています。 

 委員に学校と地域のつながりを知ることの出来る良い機会だと思います。 

 地域とともに楽しいイベントを開催していただきありがとうございます。 

 今年度、委員でしたが、思ったよりも作業内容は多かったです。 

 保護者負担がおおきいので、夏祭りはせず、灯りまつりだけでも良いかなと感じました。 

 素敵な活動など実施いただき感謝しております 

 土日に拘束時間があり大変そう 

 どんど焼き、コンサートなど、的確な運営をされている。 

 準備などの負担が大きく、時代とともに、継続が難しくなる行事などがあっても仕方ないのではないかと

感じた。 

 係の役員や会計、書記等になるとやる事がおおすぎる。 

 行事に向けての準備は本当に大変だと思いますが、おかげさまで子供達が楽しく行事に参加する事が出来

て感謝しております。 

可能な限り続けていけると良いと思います。 

 委員になって様々なイベントに参加し、多くの方々のおかげで素敵なイベントが成り立ち、子どもたちも

喜んでいる姿も見られました。正直、委員になってなかった頃は、イベントに参加もしてなかったのです

が、今後からも子どもと共に参加したいと思います。 

 秋コンや、どんと焼き、資源回収などをやっていただいているのは何となく知っていますが、具体的に委

員の方がどのような事をされているのかが分からないイメージです。 

 保護者の会への意見と同じです。 

 子供達の為に見せたい、聞かせたいと思う地域行事をいつもありがとうございます。 

 イベントを開催してくれてありがとうございます。 

 こちらもやっていただいているだけですごくありがたいです。ありがとうございます！ 

 いつもありがとうございます！ 

 ゴミ当番いつも忘れてすみません。 

 色々と活動して頂いて感謝しています 

 とくにありません。 

 イベントの負担感が大きいので、今後も継続するのであれば活動内容の大幅なスリム化を検討していくの

が良いと思います。 

 感謝しております。 

 質問 3の返答と同様 

（両親共働きが多く、両親共に社会でご活躍されている世代だと思います。働いていないから暇な時代で

もありません。習い事や親自身のライフワークが変わっております。 

保育園や学童の拡大で働きながら子育てをする時代に保護者の会への強制的な任命は時代に逆行している

と思います。 

保護者の会があっても保護者の意見が反映されているとは思いません。 

学校の要求に親が答えなければならないという一方通行な印象です。 

第三者機関に委託することを希望します） 

 ゴミ回収などありますが、利益も少なく回収も保護者なのでそこまで必要なのか…。 

 いつもありがとうございます 

 どんど焼きなど、多数のイベントを支えて下さった。 



 青少対委員の方々がご担当されたいくつかのイベントに参加しましたが、しっかりと運営・対応されてお

り、頼もしいと感じました。 

 とてもいい経験をさせていただきました。色々な方が関わって企画していただいてるのだと、恥ずかしな

がら委員を経験して知ることができました。 

保護者委員と同じく、「できることをできる人が」の考えを支持します。 

 地域との関わりや資源回収など、多岐にわたる活動感謝します。 

 特にお祭りやどんと焼きは、事前準備が大変だったと思います。ありがとうございます。 

 いつも楽しいイベントの企画運営ありがとうございます。 

 印刷物の量がとても多いなと感じます。紙の値段も高騰していますし、もう少しペーパーレスにしてみて

はいかがでしょうか。 

 青少対は、保護者の会に比べて負担が多いとよく聞きます。実際に周りにもリーダーになって本当に辛か

ったということを言っている友人も数名いました。私はこどもが土日にスポーツをしているため、親子と

もに土日の地域のイベントには全く出れないのですが、もし、くじで当たったら本当にどうしようと思っ

ていました。委員をやっていただいた保護者の方には感謝しかありませんが、いくらこどもたちが楽しい

としても、委員（特にリーダー？）の方が無理をしてやる必要はないのかなと思っています。言い換える

と、無理やしんどい思いをしている人がいるなら、思い切ってやめる選択をしてほしいなとも思います。 

それによりこどもたちの楽しみがなくなったとしても、それは仕方ないですし、楽しみやコミニティは各

家庭で見つけれる時代でもあります。 

そして、５小の友人に聞いた話では、青少対は地域の方がやっている団体と伺いました。そもそも花小

は、なぜ保護者が主になってやっているのか疑問もありますが、なぜ他の小学校のような運営はできない

のか教えていただきたく思います 

 

 

 

【質問４】旗振りサポーター 緑１コースについて 

 

 子供達の登校時間と、地域の方の登校や出社時間のが重なっているようで、グリーンロードを横断する際

に自転車の往来がとても多いです。高校生などスピードを出して走っていることも多く、お互いに気をつ

けないといけないなと思います。 

 白コースに比べると児童数も少ないですし、兄弟で登校している子も多いようでしたので緑②と同様に 1

学期だけの旗振りでいいように思いました。 

 信号無視の自転車が多すぎる。歩行者信号が青なのに、「自転車は赤ですよ」と声がけしてもそそくさと通

り過ぎる高校生が多い。 

 該当通学路ではないため回答出来ません 

 あの方はどういう契約なのでしょうか、いたりいなかったり他の場所も担当していると仰っていたが、毎

日いられるような方にお願いできないのか。いない日はあっちいったりこっち行ったり、旗振りの場所で 1

番大変に思いました。 

 緑コースに限ってのことではないのですが、参加可能な日の入力がいまいちわかりにくかったです。アン

ケート集計後、空いてる日に参加できる場合、入力できればもう少し旗振りができると思いました。 

青少対へそのままお伝えいたします。 
青少対もこちらの意見を踏まえ、今後負担軽減に向けて変わっていくとの事で
した。 
地域と学校と保護者をつなぐという目的を忘れずに、時代にあったやり方を模
索していただければと思います。 



 昨年からガードレールが１つなくなったため、自転車がノーブレーキで通過していくことが多い。自転車

と車や歩行者の接触事故も何度か見かけた。ガードレールを以前の位置につけてもらう必要がある。 

 なし。 

 特になし 

 とくになし 

 何度か信号無視をしている車を見かけた事があるので、信号が青でも気を付けて横断するように声がけし

ています 

 とくにありません。 

 なし 

 自転車の勢いが速いので、子供達に接触しそうで危ない。 

 

【質問５】旗振りサポーター 緑２コースについて 

 

 意外と車通りが多く、大型車（ごみ収集車やトラック等）も頻繁に通るので、道路の端に寄ることと、曲

がり角ではよく注意することを心がけたいと思います。 

 該当通学路ではないため回答出来ません 

 同上 

（あの方はどういう契約なのでしょうか、いたりいなかったり他の場所も担当していると仰っていたが、

毎日いられるような方にお願いできないのか。いない日はあっちいったりこっち行ったり、旗振りの場所

で 1 番大変に思いました。） 

 右側通行出来ている人と出来ていない人が混雑しており道を塞いでしまってます。自転車で通る際、非常

に危険です。 

 T 字路に自転車を置いてあることがあるが、工事の大型車両など通ることもあるので自転車は別の場所に置

いた方が良さそう。 

 なし。 

 特になし 

 とくになし 

 道幅が狭いので T字路での巻き込み事故が心配です 

 とくにありません。 

 なし 

 車が多いので曲がる時など危ない。 

 

【質問６】旗振りサポーター白１コースについて 

 

 通勤通学の自転車がスピードも出ていて、旗振りをしていても児童達が心配になる事があります。 

 自転車のスピードが速くて危ない。特に主婦や社会人の方がスピードを出していたりします。自転車用の

信号機をつけてもらえないか警察に再度お願いした方が良いのではないでしょうか。 

 白コースは何年も前から危険な箇所。とにかく自転車の交通量が多い上、マンション乱立の影響で児童も

爆発的に増えた。以前から提案していますが、通学班にはできないのでしょうか。 

 交通量が多くサポートするのに大変な場所だと思います。ボランティアの方に何かお礼がしたいなと思う

くらいです。 

 住宅地の通り（疾走している子供たちがいると聞き走らない様我が子にも注意しております） 



 たまに道路に広がって歩く子供達がいる 

 以前より、子ども達の横断を優先してくださる自転車の方が増えたと思いました。 

 グリーンロードを渡る際に子供が急に走ったり、渡った後に広がって歩いてしまうので、動きをよく見て

必ず声掛けが必要だと思いました。 

 自転車の量も多いし意外と車も通るから危ない。 

 グリーンロードがとにかく怖いです。自転車とのすれ違いや、以外と死覚になりがちです。 

 多分 1人では大変で、ボランティアの方がいらっしゃって大変助かりました。 

 交通量が多いためなかなか歩行者が倒れない。歩行者優先であることを周知したい。 

 ボランティアの方が朝日をもろに浴びて、白内障や体調が心配 

 旗振り当番をできる範囲で複数入るようにしております。挨拶を気持ちよくしてもらえるとこちらも嬉し

く、朝早いけど子供達のためにやって良かったなと思えます！ 

逆に反応がない場合は、なんだよ…とやる気なくなります笑。こちらも子供のご機嫌伺い係じゃありませ

んと言いたくなります笑。 

恥ずかしいのは分かりますが、当たり前のこととして定着してもらえると嬉しいです。 

※学校で挨拶運動？週間？をやっている時は、元気な挨拶率が高い気がします。キャンペーン中だけで終

わらせないでほしい笑。 

 朝の通学時間は自転車の数が多く、スピードもあるため大変危険です。 

 児童が広がって歩いてしまうので、旗振りの時は声をかけているのですが、あんまり効果がないので、通

学路上に分かりやすいラインを引くなどができて、その線の内側を歩くことが当たり前になるとか、何ら

かの対策を考えても良いのかなと思います。 

 地域のボランティアの方にも助けて頂いて感謝です 

 とくになし 

 通学児童数が多いので広がって歩いてしまう子もいた。 

 自転車通学の中高生や自転車通勤の方も多いので、旗振りは絶対必要だと思った。 

 勢いよく自転車が行き交うので、注意が必要と感じる。 

 とくにありません。 

 なし 

 沢山の児童が通りますが、こちらから挨拶したり通行の指示をしてもノーリアクションの児童が多いで

す。送迎のために一緒にいる保護者もそれに対して特に気を止める様子もなく通り過ぎて行きます。いつ

もこうなのかとボランティアで立っていだいている方に申し訳ない気持ちになりました。 

 自転車がたくさん通るので危ない 

 自転車が多くとても危ない。ボランティアの方がいない場合 1人だととても大変 

 交通量が多く、また安全のために静止をお願いしても聞き入れてもらえない危険な自転車があり、冷や冷

やする場面がありました。何か事故があったらと、、恐怖でした。 

 自転車の往来が非常に多いいため、サポーターがいてもハラハラする場所です。 

対策はなかなか難しいとは思いますが安全に通学できるようになれたらと思います。 

 

【質問７】旗振りサポーター白２コースについて 

 

 グリーンロードから歩いてくる子どもたちから見て、左側から入ってくる自転車が大変危ないと感じてい

ます。スピードを緩めず大きくカーブして曲がってくる方もいて、子どもたちと衝突の危険があるため、

自転車が来そうな時には早めに子どもたちをかばうような位置に手を広げて立ち、自転車の方に注意して



いただくように存在をアピールしました。 

線路沿いの車も多く、子どもたちに広がらないよう声かけもしますが、声の届かないところまで離れてし

まった時に道路に広がって歩いている子どもたちも確認でき、学校、家庭内での声かけ、教育も必要だと

感じました。 

 自転車や車の通行も多いため、「広がらないように」との声かけや、体も使いながらの誘導など気をつけて

いますが、車が近づいて来てもなかなか端によらない児童も目につくのが毎度気になっています。安全面

はもちろん、狭い道路なので周りの通行者と譲り合う必要があるという点、保護者からも家でしっかり伝

えなくてはいけないと痛感しました。 

 ８時１５分過ぎに走ってくる子どもが多く(特に高学年が多い)曲がり角で事故にならないのが不思議なく

らいです。 

 横に広がったり、傘を開いて振り回している生徒がちょくちょくいて、注意しがいのある箇所です。 

 自転車が減速せず曲がってくるしゴミ収集車も通る。整形外科方面から来る児童は注意をしても、走って

カーブを飛び出し気味に曲がる子が多い。道いっぱいに広がり、車が来てもどかない。そばまで行って危

ないよと声がけしても聞く気なし。 

白コース①も②も、保護者は現状を知るべきだと思いますし、白コースの保護者は積極的にパトロールに

参加してほしいところです。 

 白①から白②までの間の道を、道路幅いっぱいに広がって歩いている子が多くいます。線路沿いからこの

道へ曲がってくる自転車と衝突してしまわないか、とても心配になります。 

 またいっぱい広がって歩いてるのを注意してもこちらの声に反応せず。悲しくなります。 

 自転車がノンストップでくる人が多いので子供たちだけじゃなく自転車側にも注意してもらう必要があ

る。 

 その後の歩道が狭いため、歩道の内側を歩くように指導する必要がある。 

 なし。 

 線路側からグリーンロード側に向けて曲がる自転車が、かなりの猛スピードで突っ込んでいく様子が 1 回

の当番で 5回以上あり、逆にグリーンロード側から線路側に向かっている自転車と衝突事故が起こりそう

な状況もありました。 

こういった自転車同士の事故に登校中の児童が巻き込まれそうでヒヤッとする様子が旗振り当番のたびに

あるため、グリーンロード側から線路側にかけての道路にカーブ付近にガードレールがあると安心だなと

思いました。（道路幅的に難しいと思いますが…） 

猛スピードで曲がってくる自転車側も、子供乗せ自転車（もちろんお子さん乗ってます）でそれも複数人

いらっしゃいましたので、近隣の保育園などにも呼びかけができれば交通事故防止になって良いのかなと

思いました。 

（近隣の保育園に通っている方が該当者だという意味ではなく、近くで交通事故になりかけのケースを見

かけたので注意して登園していただくような意味合いでの呼びかけ） 

 特になし 

 とくになし 

 みんな広がって歩きがちでひとりだと声かけが難しい 

 子どもたちが広がって歩いたり、走って追いかける場面を何度も見かけたので気になりました。 

 特にありません。 

 子供が広がって歩くのを注意したいが近隣の家の迷惑にならないか気になり遠くの子供を注意しにくい。 

 とくにありません。 

 注意をしても道路を広がって歩く子が多いです。お家の方から再度、危険だと声かけをしてあげるといい



と思います。 

 なし 

 児童を送っている低学年の保護者も広がって話していて危ないことがある、挨拶をしない 

 集団だと横に広がってしまう事があるので、声掛けがかかせないです。 

 曲がり角で、膨らんで曲がる子どもがいて車と接触しないかヒヤヒヤすることもあります。 

サポーターが立つ位置は角にして膨らみを防ぐ位置にするように徹底したらどうでしょうか。 

 

【質問８】旗振りサポーター赤コースについて 

 

 児童はみな挨拶すれば返してくれるし、横断歩道も自ら停止して左右を確認できる子が多い。 

ただこちらも他のコース同様、自転車が減速せずに曲がってくることがある。 

車は横断歩行者がいれば停止する場合が多い。 

横断歩道 3箇所を 1人で見るのは割と大変。時間帯によっては複数箇所から同時にくるので危ないと感じ

た。 

ミニストップ方面から来る児童が、横断歩道ではなく車道を横断している。 

 該当通学路ではないため回答出来ません 

 線路側の横断歩道の方が危険なのに、たまに全然見ていない方がいるので、認識してもらえれたら助かり

ます。 

 特になし 

 朝は交通量が多いので、横断歩道を渡る前に必ず周囲を確認するように子どもに伝えています。旗振りサ

ポーターのときは、自分自身で十分確認しながらお手伝いできればと思います。 

 プラウドの角のお家の植木が飛び出していて歩道が狭くなっているため、危険と感じました。 

 特になし 

 とくになし 

 自動車、自転車、通勤の方など交通量が多く、旗振り当番の際ジャッジが難しいと思う事も多々あった。 

 ほとんどの車はちゃんと停まってくれるが、自転車が停まらない事が多いので危険。 

 色んな方向から横断歩道を渡ってくるので、見てあげられないときがありました。 

 学校前なので比較的車も停まってくれるので、あまり危険を感じたことはないですが、たまに子供が横断

しているのに(もちろん横断旗で誘導しています)自転車がすり抜けて突っ込んでくることがあるので、ビ

ックリします。 

 道が狭いです。 

 特に問題なかった 

 とくにありません。 

 門の前に数人先生や用務員さんが出てくださってますが、そのうちのお一人がこちらに立っていただくの

は難しいのでしょうか？ 

 

 

 

 

たくさんの旗振りへのご協力をありがとうございました。 
旗振りサポーターは登校日全日を埋めることが年々難しくなってきております。 
今現在はご協力くださる方が多いため、立たない選択肢をすることが多くはありま
せんが、他の学校では学期はじめの２週間や、期間を決めて行ったりしています。
今後、花小金井小学校も保護者の皆さんに無理が出る場合は、そういった工夫をす
る事が必要になるかと思いますが、ご無理のない範囲でご協力いただけましたら助
かります。 
また、お子さんたち本人の安全が第一ですので、ご家庭でもお子さんに交通安全に
ついてご指導いただきますよう、よろしくお願いいたします。 



【質問９】学校公開受付について 

 

 受付の方同士や他の保護者とずっと話をしていて、きちんと名札を確認したり名簿の記入の案内などして

いない方がいて気になった。 

 ご自身のお子さんの参観もあるのに小さなお子さん連れてサポーターをされてる皆様に感謝しております 

 見かけたことがないのでわかりません。 

 ３巡目を担当しましたが、パウチされたものに書かれた時間と、事前に配られたマニュアルに書かれた時

間とに齟齬があったような？（記憶が曖昧ですみません） 

 どちらなのか悩みました。 

 特になし 

 なし。 

 受付はあまり必要ないのではと思います。 

 受付やサポートありがとうございます 

 障害のある自分でも出来そう(1 月 24 日の学校公開に参加予定) 

 特になし 

 以前より担当時間が長くなっていたけれど平日の公開日は来校者も少ないため手持ち無沙汰感がある 

 名簿を置くだけでサポーターは必要ないような感じがします。 

 特にありません。 

 とくにありません。 

 一度経験しましたが、あまり有効性を感じませんでした。 

無くてもいいのかなと思いましたが、防犯的にはどうなのでしょうか… 

誰でも首から下げる札はもらえるので、防犯対策としては有効性が低い気がします。 

 必要性がわからない 

 必要意義があまり感じません。防犯のためなら、もっときちんとすべきだし、ただの確認なのであれば別

の形の受付を模索すべきだと感じます。 

 他の小学校で、QRコードを読み取り受付をしてもらうということをしているところがあり、全く問題ない

と聞きました。防犯の観点から保護者が受付していればいいのかもしれませんが、あまり意味のないよう

に感じます。（不審者が入ろうと思えば、いくらでも入れますし、普段からいくらでも入れる）なので、思

い切って受付を無くしていくことも検討してほしいです 

 

 

【質問１０】体力測定サポーターについて 

 

 学校の様子がみられて良かった 

 日中サポーター参加できる保護者の皆様に助けていただいております。 

 個人の記録がかかっているので大事な係です。 

前もってきちんと説明と理解が必要だとおもいます。今回無理のないように、保護者の会のあり方を二年

にわたり変えてくださったので大変ありがたいことだと思います。 

 やり方がわからない児童が多く、説明しても間違った方法で取組もうとしてしまうことがあった。 

様々なご意見ありがとうございます。 
学校にこの意見をそのままお伝えさせていただきます。 
ただし、学校が必要と判断する場合は、今後もお手伝いを募集いたします。 



 なし。 

 子供達のサポートありがとうございます 

 とくになし 

 子供達の頑張っている姿を見れるので参加させていただいています。仕事との調整もあるので早めに日程

を知らせて貰えると有難い。 

 2 ヶ月前に日程を決めて頂くと予定を合わせやすいです 

 楽しく参加させていただきました。 

 とくにありません。 

 希望しましたが、落選しました。 

 無理に保護者の会で半分募集せずとも、全部ボランティアではダメなのでしょうか？ 

 

 

【質問１１】保護者の会へのメッセージ 

 

 いつもありがとうございます。 

 いつも参加できずで、申し訳ありません。土曜日など、参加できることがあればこれから協力できればと

思っています。いつもありがとうございます。 

 いつもありがとうございます！！！ 

 兄弟がいてもいなくても、一度係をやったら免除になるようにしてほしい。 

一度も係りをやらずに卒業される方もたくさんいるので 

 以前はＰＴＡ（保護者の会）なんて必要なのかな〜、手間がかかるし厄介だなーなんて思ってましたが、

去年委員をやらせていただき、先入観が変わりました。 

保護者にとって面倒で厄介だから無くした方がいい、ではなくて、子供たちが安心して楽しく生活を送る

手助けのためにあるものだから、持続可能な形に変えていけばいい、という前向きな取り組みをされてい

て、そこにたくさんの方の尽力があることを実感しました。私もできる範囲ではありますがお力添えでき

たらと思っています。1年間ありがとうございました。 

 いつもお忙しい中活動していただき、ありがとうございます。 

 一年間ありがとうございました！ 

 近年の見直しありがとうございます。学校と保護者の、無理がなく望ましい協力関係が続いていくことを

願っています。 

 皆さまお忙しいなか活動してくださり感謝してます。 

 いつもありがとうございます！ 

 今年度も一年間ありがとうございました。 

 保護者の会では今まで尽力いただいて効率化促進等感謝申し上げます。細かくアンケートを通じて意見を

集約していただく事で改善されてるかと思います。いつも子供・保護者・学校間のより良い環境作りをし

ていただき誠にありがとうございます。 

 お疲れ様でした。ありがとうございました。 

 一年間ありがとうございました。 

 誰もが参加しやすい会になるように、たくさんの改革をしていただいたこと、今年度も学校と子どもたち

様々なご意見ありがとうございます。 
こちらも学校にそのままご意見をお伝えすると同時に、保護者の会としてもご
意見を参考に、今後の活動に活かしていきます。 



のために活動してくださったこと、本当にありがとうございました。 

 1 年間、子供たちの活動を支えていただき本当にありがとうございました。 

 1 年間、児童や学校のためにご尽力いただきありがとうございました 

 改革してくれて働いている人でも参加しやすくなったのことに感謝しております。 

 毎回ありがとうございます！ 

子どもや保護者感謝しております。 

 様々な改革ありがとうございました！！ 

 1 年間ありがとうございました！ 

 色々なイベントなどを企画していただきありがとうございます。我が子が学校好きなのは皆さまのおかげ

だと思っています。今後ともよろしくお願いします。 

 効率的な活動を目指してくださっているのがわかります。いつもありがとうございます。 

 この 3年間の改革のおかげで、保護者の会委員の負担がだいぶ軽減されたように思います。敷居が低くな

ったことで皆さんが積極的に関われるようになることを願います。ありがとうございました。 

 皆さんのおかげて円滑に回っていると思います。いつもありがとうございます。 

 業務改善など改革いただきありがとうございました。 

 旗振りサポーターに毎日立つ必要はないと思います。学期初めだけの学校が多いです。自分の目で見て安

全を判断する力が身に付けるためにも、減らしたほうがいいと思います。 

学校公開の受付は QR コードで読み取る形にして、名札のない人の受付のみにするとよいと思います。 

 いつもありがとうございます。 

 細やかに子供たちを見守りサポートする体制が素晴らしいと思いました 引き続きどうぞ宜しくお願いし

ます 

 子どもたちのために日々活動して頂き感謝しています。育休中は下の子が預けられず旗振りができないの

で、復帰した後に旗振りサポートしていきたいです。 

 夫婦共に土日勤務することがあるので土日は会の活動に参加出来るかわからないです。 

 今の時代役員を決めるのは大変だと思いますが、数々の対策をありがとうございます。 

 いつもありがとうございます。 

 本当に感謝しかないです。 

いつもお忙しい中ありがとうございます。 

 いつも活動に感謝しております。ありがとうございます。 

 今年度もお世話になり、ありがとうございました！ 

 いつもありがとうございます。 

感謝しています。 

 色々と活動して頂きありがとうございます 

  

 ありがとうございました！ 

 活動しやすい配慮があり、とてもやりやすかったです。 

 上記の係、役員に参加するには仕事のシフト調整がかなり苦戦します。 

出られそうなところに立候補しても、漏れてしまえば他に参加するための日程調整が大変苦渋します。結

局できないとなってしまうのが現状です。 

第三者に委託して、参加できる親はボランティアで行けるような大勢にして欲しいです。 

 保護者の会の皆様 

子供達の為に行事イベントをしてくださり、ありがとうございました。 



改革をしてくださったおかげで、保護者の負担が減りました。 

 現代の保護者の状況にあった行動力だと思います。感謝します。 

 担当業務を簡素化して仕事と両立できるように改革されたと伺いましたが、まだまだ仕事との両立は大変

な面があるかと思います。そのような環境下でご活動いただいた委員の方々には大変感謝しております。 

 効率化、負担軽減の改革をしてもらってありがたい。 

 お忙しい中いつもありがとうございます。 

 大きな改革ありがとうございます。 

花小金井小学校がよりよく変わっていくと思います。 

大変お世話になりました。 

 旗振りは、空いた日があってもいいと思っています。今まで、全ての日を埋めることが常識だったけど、

空いた日があってもいいということを言っていただけて、気が楽になりました、入れる日、無理せず入れ

るようになったような感じがします。そして、当日体調不良や急な仕事などでどうしても行けなくなった

時も、申し訳ない気持ちは残りますが、連絡の必要がないことがとても助かっています。各ご家庭が交通

ルールを周知して、こどもたちだけでも安全に登校できるのが理想ですね！ 

 

Ｒ６年度のアンケート結果は以上となります。 

 

 

 

 

               

 

今年度もたくさんの意見をありがとうございました。 

負担を軽減し、無理なくできる範囲で行うことが大切かと思います。 

ご意見にもあるように、学校や地域がお願いすることを全て行わなくてもいい

かもしれませんが、できるところで無理なく協力できたらいいなと思います。 

 

花小金井小学校のこどもたちが、少しでも安全に安心に学校に通えるお手伝い

が今後もできたらいいですね！ 


